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СЕЗОН-2015/16 
 

ФИНАЛ 
4. «Нефтяник» 

10. «Ижсталь» 
4:1 

(4:1, 4:2, 2:3, 3:2, 4:1) 
 

1/2 ФИНАЛА 
1. ТХК 

10. «Ижсталь» 
2:4 

(1:2 ОТ, 5:1, 2:5, 2:3 ОТ, 2:1 ОТ, 0:2) 
4. «Нефтяник» 
8. «Сарыарка» 

4:0 
(3:2, 2:0, 2:1 ОТ2, 3:2 ОТ) 

 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
4:1 

(3:1, 3:2 ОТ4, 1:3, 1:0, 2:1) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

2:4 
(1:2, 4:1, 1:3, 2:1, 1:2, 2:3 ОТ) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

1:4 
(1:2, 0:3, 0:3, 2:1, 1:3) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

4:1 
(3:1, 1:3, 2:0, 4:3 ОТ, 4:1) 

 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 



 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 18 (11+7) очков. 
 
Снайперы:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Беляев («Сарыарка») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 8 (4+4) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 4 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 95,9 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 1,28. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 3 матча. 
 
Плюс-минус:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – «плюс 14». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 4 гола. 
 
Штрафное время:  
Кирилл Свиязов («Ижсталь») – 70 минут. 
 
 
НОВОСТИ 
 «ЧЕЛМЕТ» СОХРАНИЛ ШЕСТЕРЫХ ИГРОКОВ 
 
 
Источник: пресс-служба «Челмета». 
 
Как сообщает пресс-служба челябинского «Челмета», в текущее межсезонье 
команда потерь пока не понесла. Все хоккеисты, в ком был заинтересован клуб, 
остаются. 
 
В частности, на данный момент, контракты с «Челметом» продлили капитан 
Александр Тридчиков, нападающие Владимир Ионин, Алексей Закарлюкин, 
Артем Севанькаев, защитник Денис Ванин, вратарь Кирилл Кузьмин. 
 
 



ШАРЫЧЕНКОВ ПОКИНУЛ СИСТЕМУ «ДИНАМО» 
 
Источник: пресс-служба «Динамо» (Балашиха). 
 
Московское «Динамо» и «Югра» из Ханты-Мансийска достигли соглашения о 
переходе вратаря бело-голубых Александра Шарыченкова в обмен на 
денежную компенсацию. 
 
Напомним, что в минувшем сезоне 24-летний голкипер провел 11 игр за столичное 
«Динамо», отразил в них 210 бросков из 234. Имеет коэффициент надежности 
2,71. 
 
Также Александр по традиции провел несколько игр в ВХЛ – на этот раз 7, 
выиграл четыре из них, отразил 92,5% бросков по воротам, одну встречу 
завершил «на ноль» и показал коэффициент надежности 2,00. 
 
РАФИК ЯКУБОВ: БИЛЯЛОВ УШЕЛ В «АК БАРС», А МЫ ВЫМЕНЯЛИ СЕБЕ 
РЕЙЗВИХА 
 
Источник: «Бизнес-онлайн» (Казань). 
 
Генеральный менеджер «Нефтяника» Рафик Якубов рассказал о трансферах 
клуба. 
 
– Какие уже изменения произошли в составе команды? В ВХЛ чемпионский 
состав сохранить, как правило, невозможно. Амбиции тянут в КХЛ. 
– Вратарь Тимур Билялов ушел у нас в «Ак Барс» – мы для этого и готовили его. 
Хотел бы сказать спасибо руководству «Ак Барса», с которым в начале прошлого 
сезона мы смогли найти общий язык. Они нам отдали Билялова, Хамидуллина, 
Байкеева, Макарова. Плюс они нам дали двух молодых лимитчиков – Арбузова 
и Трубкина, которые нам здорово помогли. Считаю, что свою работу мы 
выполнили – подготовили, как минимум, двух игроков для КХЛ, ведь Билялов и 
Арбузов уже готовы играть в этой лиге. Что касается тех, кто уйдет: Сорокина в 
«Спартак» забрали, Заборникова – в Новокузнецк. Насчет Васильева мы сами 
думали, оставлять его или нет на таких же условиях, но он нам сам недавно 
сделал звонок, сообщил, что его самого не устроила своя игра в этом сезоне. Он 
считает, что провел свой худший сезон, играл в четвертом звене – его такая роль 
не устраивает, и он поедет в Нижний Тагил. 
 
– С кем еще будете расставаться? 
– Мы решил расстаться с Зиазовым, Сарваровым, Леснухиным, вратарем 
Пиманкиным. К нам пришел Эдуард Рейзвих в обмен на Данила Файзуллина. 
Позиция голкипера на будущий сезон закрыта. 
 
«РУБИН» ВЕРНУЛ БОГДАНОВСКОГО И ПОДПИСАЛ НЕСКОЛЬКИХ НОВИЧКОВ 
 
Источник: пресс-служба «Рубина». 
 
Тюменский «Рубин» формирует состав на следующий сезон. 
 
Заключенные ранее контракты с сибирским клубом имеют нападающие Игорь 
Сафаралеев, Константин Белов и Анатолий Рябов. Новые трудовые 
соглашения были подписаны с вратарем Александром Хомутовым, защитником 



Валерием Садиковым, нападающими Денисом Ячменевым и Дмитрием 
Клоповым. 
 
Также «Рубин» заключил контракты с группой новых игроков, которые выступали 
за другие команды. Помимо уже объявленных ранее защитника Павла Доронина 
и форварда Виталия Каменева, это игроки обороны Кирилл Гаврилычев, 
Алексей Ложкин и Андрей Корабейников, и нападающие Константин 
Богдановский, Сергей Пайор и Вадим Митряков. 
 
Всех новобранцев «Рубина» можно отнести к когорте хорошо зарекомендовавших 
себя хоккеистов. Так, 29-летний Корабейников сейчас защищает цвета сборной 
Казахстана на проходящем в России чемпионате мира. В двух предыдущих 
сезонах он выступал в высшей лиге за «Торос» из Нефтекамска, став чемпионом 
ВХЛ. В «Химике» из Воскресенска играл Гаврилычев. В послужном списке 27-
летнего защитника также значатся ижевская «Ижсталь» и «Сокол» из 
Красноярска. Тридцатилетний Ложкин перешел в «Рубин» из орского «Южного 
Урала». В прошлом чемпионате ВХЛ он провел 48 матчей, добившись 
положительного показателя полезности, равного пяти. 
 
Что касается линии атаки, то Богдановского к числу новичков «Рубина» можно 
причислить лишь отчасти. В сезоне 2014/15 Константин выступал за тюменскую 
команду в регулярном чемпионате и плей-офф. Наибольших успехов в своей 
карьере 33-летний форвард добился в «Торосе», став обладателем «Братины». В 
прошлом же сезон Богдановский выступал питерский «СКА-Нева» из родного для 
него Санкт-Петербурга. За ТХК из Твери играл Пайор. В 37 матчах «регулярки» он 
набрал 26 (10+16) очков по системе «гол+пас». Его показатель полезности был 
равен «плюс 14». В Высшей хоккейной лиге Пайор провел 279 встреч и заработал 
178 (78+100) очков. В его послужном списке значатся челябинский «Мечел» и 
краснодарская «Кубань». Воспитанником новокузнецкого хоккея является 
Митряков. В составе «Металлурга» он сыграл в КХЛ 155 матчей и заработал 30 
(12+18) очков. 
 
«МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» ПОДПИСАЛ ЮРИЯ ПЕТРОВА 
 
Источник: пресс-служба «Молота-Прикамья». 
 
Состав пермского клуба пополнил голкипер Юрий Петров. Пермским 
болельщикам он запомнился играми серии плей-офф сезона 2015/16 годов с ХК 
«Рязань». 
 
В минувшем регулярном чемпионате ВХЛ Юрий провел 29 матчей, отразив 94,5% 
бросков. 6 встреч в гладком чемпионате он сыграл «на ноль», и по статистическим 
показателям вошел в пятерку лучших вратарей лиги. 
 
Воспитанник столичной школы «Динамо» Юрий Петров, помимо клуба «Рязань», 
защищал цвета альметьевского «Нефтяника» и ХК «Липецк». 
 
В ХК «САРОВ» ДВА НОВЫХ ЗАЩИТНИКА 
 
Источник: пресс-служба ХК «Саров». 
 
ХК «Саров продолжает формирование состава на предстоящий сезон 2016/17. 
Так состав команды пополнили два защитника. 



 
23-летний Евгений Паленга родился и обучался хоккею в Хабаровске крае. За 
свою карьеру успел поработать в московском «Спартаке», красноярском 
«Соколе», краснодарской «Кубани», тагильском «Спутнике», воскресенском 
«Химике». Предыдущий год провел в Беларуси – в клубе «Брест». 
 
22-летний Александр Петров родился в Эстонии. Хоккейное образование 
получал в школе питерского СКА и ярославского «Локомотива». Сезон 2015/16 
также провел в открытом чемпионате Беларуси, выступая за «Лиду». 
 
 
АЛЕКСЕЙ ВАХРУШЕВ НЕ СТАЛ ПРОДЛЕВАТЬ КОНТРАКТ С «ИЖСТАЛЬЮ» 
 
Источник: пресс-служба «Ижстали». 
 
Старший тренер «Ижсталь» Алексей Михайлович Вахрушев покинул тренерский 
штаб в связи с истечением срока действия контракта. Специалист принял 
решение не продлевать трудовые отношения с клубом на следующий сезон. 
 
Напомним, что в прошедшем сезоне Вахрушев вместе с Ильназом Загитовым, 
Константином Маслюковым и Андреем Шутовым привел «сталеваров» к 
серебряным медалям чемпионата. 
 
 
ЗАЩИТНИК НАЗАРКИН ПЕРЕБРАЛСЯ ИЗ ЧЕЛЯБИНСКА В ОМСК 
 
Источник: пресс-служба «Трактора». 
 
«Трактор» и «Авангард» произвели большой обмен игроками – в каждую из сторон 
отправились по три хоккеиста. И один из них имеет непосредственное отношение 
к ВХЛ. В Омск перебрался 19-летний защитник Евгений Назаркин, который в 
прошедшем сезоне провел 18 матчей за «Челмет» и набрал в них 1 (1+0) очко, 
при показателе полезности «минус 4» и 8 минутах штрафа. 
 
 
«ЮЖНЫЙ УРАЛ» ЗАПОЛУЧИЛ ДАНИЛИШИНА И СКАТОВА 
 
Источник: пресс-служба «Южного Урала». 
 
«Южный Урал» продолжает формирование состава на сезон 2016/17. Контракты с 
клубом подписали вратарь Александр Данилишин и нападающий Денис Скатов. 
 
26-летний Данилишин воспитанник челябинской школы хоккея. Выступал в клубах 
«Трактор», «Мечел», «Челмет». В сезоне 2015/16 провел в «Челмете» 7 игр, 
отразил 89,0% бросков и показал коэффициент надежности 3,79. 
 
Габаритный форвард Денис Скатов первые шаги на льду делал в Самаре. 26-
летний нападающий играл в клубах ЦСК ВВС, «Горняк» (Рудный). В сезоне 
2015/16 провел в «Горняке» 54 игры, набрал 33 (19+14) очка, 36 минут штрафа и 
показатель полезности «минус 9». 
 



НИКИТА ИВАНОВ: НЕ ВЫПОЛНИЛИ ЗАДАЧУ – ВЫЛЕТЕЛИ ИЗ ЭЛИТНОГО 
ДИВИЗИОНА 
 
Источник: «Allhockey.ru». 
 
На чемпионате мира в России досрочно стало известно, что сборная Казахстана 
занимает последнее место в группе и покидает элитный дивизион. О том, почему 
это случилось рассказал 27-летний форвард команды и карагандинской 
«Сарыарки» Никита Иванов. 
 
– В принципе нам не должно быть стыдно за игру на этом турнире. Но, к 
сожалению, мы не выполнили поставленную задачу. Вылетели из высшего 
дивизиона. Кому теперь легче от того, что мы победили Швейцарию и забили 
четыре гола России? Игры забудутся, результат останется. Что я скажу 
казахстанским болельщикам? У нас впереди еще одна игра. Поддерживайте нас. 
Кажется, по посещаемости мы – вторые на турнире, после России. Очень приятно 
играть в такой атмосфере. По 8 тысяч болельщиков ходит на каждый наш матч. 
Спасибо людям, что верили в нас. 
 
ЧИГЛИНЦЕВ ПЕРЕБРАЛСЯ В «НЕФТЯНИК» 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Новичком альметьевского «Нефтяника» стал 26-летний форвард Александр 
Чиглинцев. 
 
Прошлый сезон он провел в ангарском «Ермаке», и в 32 матчах регулярного 
чемпионата набрал 23 (15+8) очка. В плей-офф нападающий так и не сыграл. 
Более того, в самый разгар битвы за «Братину» контракт с ним был расторгнут. 
 
АНДРЕЙ СИДОРЕНКО: МНЕ СТЫДНО ЗА ТАКУЮ СБОРНУЮ БЕЛАРУСИ 
 
Источник: «R-Sport». 
 
Бывший главный тренер пензенского «Дизеля» Андрей Сидоренко 
прокомментировал неудачное выступление сборной Беларуси на чемпионате 
мира в России, и, конкретно, поражение команды от венгров (2:5). 
 
- Это поражение – шок и большое разочарование для меня. Сборная Беларуси не 
может так играть. Мне очень стыдно, - заметил Сидоренко. - Все условия были 
созданы для команды, тренер опытный, но подвести к чемпионату мира ее не 
удалось. Команда не играла, и сложно сказать, что происходит. Тяжелые игроки 
были, не было страсти. Старание было, но видно было, что к чемпионату они не 
готовы. Очень большое разочарование и боль от такой игры. 
 
 
 
 
 
 
 
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
СЕРГЕЙ РАБЦУН: НА ЛИДЕРОВ РЕБЯТ НАСТРАИВАТЬ БЫЛО НЕ НУЖНО, А 
МАТЧИ С АУТСАЙДЕРАМИ ТОЛЬКО РАССТРАИВАЛИ 
 
Источник: пресс-служба «Сокола». 
 
Генеральный директор «Сокола» Сергей Рабцун подвел итоги сезона.  
 
- Конечно же, полного удовлетворения от такого сезона нет. Очень хотелось уже в 
первый сезон на посту руководителя клуба выйти с командой в плей-офф. 
Поначалу все шло по плану. Команда показывала яркий хоккей, хорошо играла в 
большинстве, демонстрируя один из лучших показателей в лиге по реализации 
численного преимущества. Потом где-то случился сбой, возможно тренер потерял 
на какой-то момент связь с игроками, хоккеисты, раз за разом допускали 
серьезные ошибки в своей зоне, это приводило к решающим шайбам в наши 
ворота. Серьезно надломила серия ноябрьских поражений. Уступили крупно, и 
нам нужно было как-то встряхнуть команду. Пришлось отказаться от услуг 

Александра Годынюка, но я ему очень 
признателен за огромную работу, 
проделанную с коллективом.  
 
- Почему решили назначить главным 
тренером Игоря Чибирева, который 
являлся ассистентом Годынюка?  
- Мы совещались по этому поводу с 
учредителями клуба, большим кругом лиц. 
Свободных толковых специалистов на тот 
момент практически не было. Решили 
дать шанс Игорю Викторовичу. По ходу 
сезона команда под его руководством 
стала играть в хоккей несколько отличный 
от того, что проповедовал Годынюк. Были 
и яркие победы, в том числе и серия из 
пяти «викторий», которая подарила нам 
надежду на выход в плей-офф. Но 
поражений случилось, увы, немного 
больше, чем побед.  
 
- По ходу сезона клуб расстался с 
генеральным менеджером Николаем 

Федоренко. Чем не устроила работа этого специалиста?  
- Были допущены некоторые ошибки в селекции.  
 
- Результат большинства игр «Сокола» предсказать было архисложно. 
Команда давала бой практически всем лидерам, обыгрывала многих из них 
и в то же время уступала, тем, кто идет ниже в турнирной таблице. Как вы 
думаете, в чем причина?  
- Наверное, все-таки в настрое на каждый конкретный матч. На лидеров 
настраивать ребят особенно было не нужно, они и сами понимали, что играть 
предстоит против фаворита, который и сильнее по составу и идет выше в 
турнирной таблице. И вот здесь, наверное, на первый план выходила психология, 
на такие матчи хоккеисты выходили предельно сконцентрированными, в каждом 



эпизоде выкладывались на все сто процентов. Это и приносило положительный 
результат. А вот матчи с аутсайдерами только расстраивали…  
 
- Имеете ввиду, поражения от «Химика» и «Дизеля»?  
- В том числе и их. Особенно поражение от пензенцев. Соперник показал 
характер. Сутки добирался до Красноярска, их самолет из-за снежной метели 
долго не мог вылететь из Казахстана. В итоге прилетели к тому моменту, когда 
матч должен был уже закончиться. Приехали чуть ли не в коньках, смогли сыграть 
вничью в основное время и в овертайме вырвали победу.  
 
- В том матче был побит рекорд ВХЛ по самому позднему началу и 
окончанию игры. Поединок с «Дизелем» 25 декабря начался в 22.15 по 
местному времени и закончился в час ночи. Почему решили все-таки 
проводить ту игру и не перенесли ее на другой день?  
- Здесь конечно роль сыграли несколько факторов. Во-первых, пензенцы столько 
добирались до Красноярска, что было бы просто издевательством переносить 
матч на другой день. Ведь тогда пришлось бы проводить игру уже в следующем 
году, так как 27 декабря у нас был календарный матч с «Кристаллом», а играть 
два дня подряд было нецелесообразно для нас. Во-вторых, жалко было зрителей, 
у которых предновогоднее настроение, они ждали матча 3 часа и просили начать 
игру хотя бы позже, но не переносить ее на другую дату. Здесь мы пошли 
навстречу. В итоге более 700 болельщиков все-таки пришли на арену и 
поддержали команду. Все завершилось глубоко за полночь, жаль, что уступили в 
этой встрече. Ну и, конечно же, большое спасибо руководству лиги, которое дало 
добро на позднее проведение матча, хотя регламентом запрещено начинать 
командам игры позже 21.00 местного времени.  
 
- Лучшая серия у «Сокола» получилась в январе, когда красноярцы 
выиграли пять матчей подряд, в том числе и у будущего чемпиона – 
«Нефтяника». Тогда появился шанс, и вера в то, что плей-офф можем 
зацепить. Чего на ваш взгляд все-таки не хватило?  
- Во многом не хватило везения и опыта некоторым игрокам. Особенно 
защитникам. Сам тренер отмечал, что чуть ли не в каждой игре кто-нибудь из 
хоккеистов обязательно начудит и привезет глупую шайбу в свои ворота. Одна 
ошибка и соперник реализует представившийся ему шанс. Вот так необходимых 
очков и недобрали.  
 
- Кто из игроков «Сокола» вас в этом сезоне приятно впечатлил своей игрой, 
а кто наоборот не показал то, чего от него ждали?  
- Впечатлила игра нашего молодого вратаря Ивана Бочарова. Большой талант 
этот парень. Его действия в воротах вселяли уверенность в игроков обороны, а 
уж, сколько сэйвов делал в каждом матче. Играл он, кстати, поочередно с нашим 
опытным Виталием Евдокимовым и составил тому здоровую конкуренцию. Отмечу 
защитника Ивана Гавриленко, который стал лучшим бомбардиром среди всех 
игроков обороны лиги. Неплохо проявил себя Андрей Максимов, забрасывал 
важные шайбы. Очень рассчитывали на Дениса Давыдова, однако его весь сезон 
преследовали травмы, не дав игроку полностью раскрыться.  
 
- Какие позитивные моменты можете отметить по итогам сезона?  
- Во-первых, отмечу рост зрительского интереса к матчам команды «Сокол». 
Средняя посещаемость в сезоне 2015/16 выросла до 1800 зрителей, 
заполняемость арены составила - 72%. Темп прироста – 40% по сравнению с 
сезоном 2014/15. Впервые начали реализовывать билеты через терминалы 



системы «Платежка», запустили онлайн-продажи через официальный сайт клуба. 
При плане в 8 млн. рублей было привлечено и заработано 18 млн. 318 тыс. 
рублей внебюджетных средств. Из них 2 миллиона рублей переданы в детскую 
хоккейную школу «Сокол».  
 
- Кто будет главным тренером команды в новом сезоне?  
- Мы понимаем, что нужно двигаться дальше к поставленной нашими 
учредителями задаче – выходу в плей-офф в сезоне-2016/17. Поэтому нам нужен 
специалист, который сможет держать в тонусе команду весь сезон. У нас было 
несколько кандидатов, но мы остановились на фигуре Александра Титова. 
Амбициозный тренер, в прошедшем сезоне смог сделать из «Бурана» настоящую 
конфетку. Воронежцы показывали зрелый и сыгранный хоккей, заняли пятое 
место в регулярке и выиграли у ТХК на его площадке в «Русской классике». 
 
 
СЕРГЕЙ НЕМЧИНОВ: В ИГРАХ НА ВЫЛЕТ НЕ СМОГЛИ УДЕРЖАТЬ ТЕМП 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
Директор «Торпедо» Сергей Немчинов рассказал о том, почему усть-
каменогорцы вновь не смогли преодолеть барьер 1/8 финала плей-офф.  
 
- Прошедший сезон для «Торпедо» можно сравнить с американскими горками. 
Особенно в начале. Мы проигрывали, потом старались выровнять ситуацию. 
Произошла смена тренера. Когда пришел новый наставник – ситуация 
стабилизировалась. С того момента, когда команду возглавил Мисхат 
Фахрутдинов и до плей-офф мы ни разу не уступили сопернику на домашнем 
льду, а в концовке чемпиона одержали победы в шести матчах подряд. В играх на 
вылет, к сожалению, не смогли удержать этот темп. Поэтому, сезон был своего 
рода экстремальным и непредсказуемым.  
 
- Если говорить об общих достижениях клуба в этом сезоне, какими они 
были?  
- Изменился подход в работе с болельщиками, произошли изменения в 
понимании задач всех людей, работающих в клубе. Да, мы вылетели в 1/8 
финала, но мы в процессе становления новой системы работы, что тоже очень 
важно. В клубе была создана команда МХЛ – «Алтай». Нам очень важно 
сохранить школу усть-каменогоркого хоккея и удержать перспективных игроков в 
системе клуба. Поэтому мы создали эту команду, чтобы молодые хоккеисты 
видели свой путь из детского хоккея во взрослый в родном городе. И для того, 
чтобы предотвратить отток молодых игроков-лидеров в другие клубы. Если 
раньше выпускники ДЮСШ, решившие заниматься этим спортом 
профессионально, сразу попадали во взрослый хоккей, где проявить себя им 
было очень сложно, то сейчас они сначала переходят в МХЛ.  
 
- С какими проблемами по ходу сезона пришлось столкнуться и как их 
решали?  
- По ходу сезона мы всегда следили за освободившимися игроками, пытались 
произвести обмен, усилить нашу команду. Проблема была в том, что ребятам 
нужно было сразу сыграться, в ходе чемпионата. Но мы быстро справлялись – 
вскоре после каждого пополнения состава или обмена игроки выходили на лед 
слаженным коллективом.  
 



- Кто из игроков остается на следующий сезон?  
- На данный момент подписаны контракты с такими игроками, как Евгений Фадеев, 
Александр Шин, Евгений Белухин, Станислав Тунхузин. Мы постарались оставить 
ведущих игроков, тех ребят, которые хорошо проявили себя в чемпионате. Так же 
в новом сезоне возвращается в «Торпедо» Максим Беляев – воспитанник усть-
каменогорской школы хоккея, который раньше был капитаном этой команды. 
Продлен контракт с Сергеем Гончаровым. Остаются в составе Александр Торяник 
и Владимир Коротков.  
 
- Вы лично поддерживаете или ругаете ребят в раздевалке?  
- После победы, конечно, я захожу в раздевалку, поздравляю игроков, поздравляю 
тренера с хорошей игрой, с победой. Когда случаются неудачи, мы встречаемся с 

тренерами обсуждаем 
выступление, ищем ошибки, 
решаем, над чем работать, 
чтобы в следующем матче уже 
не допускать этих ошибок.  
 
- Какова ситуация с массовым 
хоккеем в Усть-Каменогорске?  
- В Восточно-Казахстанской 
области создаются все условия 
для развития спорта и в 
частности хоккея. Благодаря 
главе региона для наших игроков 
было сделано все, чтобы они 

могли хорошо выступить в сезоне. Усть-Каменогорск – хоккейный город. Местная 
публика хорошо разбирается в этом виде спорта. На игры приходят как опытные 
болельщики, так и много молодежи. Особенно хочется сказать «Спасибо!» 
болельщикам, которые поддерживают нас в трудные минуты. Очень горячо 
публика болеет за команду на домашних играх, но в прошедшем сезоне мы 
чувствовали эту поддержку и на выездных матчах. За это благодарны. Хотелось 
бы им пожелать, чтобы они всегда верили в команду. А хоккеистам… Имея такую 
поддержку со стороны фанатов, такую материально-техническую базу, у них есть 
все условия, чтобы показывать хороший результат. Хочется, чтобы игроки, 
которые в следующем сезоне будут выступать за команду «Торпедо», выходили 
на каждый матч как будто на последний. Если будет такая самоотдача, то будет 
тот результат, на который мы надеемся.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
1. ХК «Ростов» 
3. ХК «Тамбов» 

1:4 
(2:4, 1:6, 1:4, 2:1, 1:2) 

 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

3:2 
(6:8, 2:3, 5:4, 3:0, 7:1) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

2:3 
(5:3, 3:1, 1:3, 1:6, 0:2) 

 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы: 
Сергей Гриф (ХК «Тамбов») – 6 голов. 
 
Ассистенты: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 3 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Дмитрий Хозяшев (ХК «Тамбов») – 1,13 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – плюс 11. 
 



Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 42 минуты.  
 
НОВОСТИ 
ВИКТОР ЛОГИНОВ: ОБНОВИЛИ НЕСКОЛЬКО КЛУБНЫХ РЕКОРДОВ 
 
Источник: пресс-служба «Мордовии». 
 
По окончанию сезона пресс-служба Высшей хоккейной лиги задала пять 
вопросов руководителям клубов. На вопросы ответил директор 
саранской «Мордовии» Виктор Логинов. 
 
1. Ваш комментарий завершившегося сезона.  
- Для нас сезон оставил двоякое впечатление. С одной стороны команда 
показывала неплохую игру, шла в лидерах в течение всего регулярного 
первенства, однако, вылет на стадии 
полуфинала плей-офф не входил в наши 
планы. К тому же мы вели по ходу серии 2-
0 и могли рассчитывать на большее.  Но 
это игра, и выигрывает тот, кто забивает. 
Пятый, решающий матч мы играли дома 
при полных трибунах, и опасных моментов 
у ворот соперника было достаточно, но 
реализовать их не смогли. За весь сезон 
мы забросили больше двух сотен шайб, а в 
полуфинале нам может быть не хватило 
одного, двух голов, чтобы решить задачу 
выхода в финал. Это ответ на ваш вопрос, 
что не получилось и не слишком 
понравилось.  
 
2. Какую оценку за прошедший сезон 
выставили своей команде и почему? 
Кого бы выделили в лучшую сторону из 
своих игроков? От кого ждали 
большего? 
- Я бы согласился с нашим тренером 
Юрием Воробьевым и поставил бы 
команде твердую четверку. Если абстрагироваться от результата и поставить во 
главу угла саму игру команды, то здесь было много положительных моментов. Мы 
обновили несколько клубных рекордов в плане победных результатов, дома 
практически не проигрывали.  
Основную задачу – вести борьбу за самые высокие места, - выполнили. Выход в 
финал был бы логичным завершением этого в целом неплохого сезона, но, к 
сожалению, не сложилось. Поименно выделять кого-то, считаю, не имеет смысла, 
каждый игрок на определенном этапе внес свою лепту в итоговый результат, 
причем лепту и положительную и отрицательную. Имена тех, от кого мы ждали 
большего, известны, их можно найти в списке хоккеистов, которые команду по 
итогам нынешнего сезона покинули. Несмотря на заслуги перед клубом, наши 
пути с этими ребятами разошлись. Так бывает, это нормальный процесс для 
клуба. В принципе, если исходить из персональной статистики, большинство тех, 
кто нас покинул, находились внизу этого списка, а шанс проявить себя тренеры 



давали всем. Мало кто из нашего состава провел за минувший сезон меньше 20 
игр. Аналогично и с теми, кто проявил себя с положительной стороны.  
 
3. Кто из соперников удивил, восхитил? Или наоборот – разочаровал? 
- Если говорить о неожиданностях, то, наверное, не буду оригинальным и назову 
ХК «Тамбов». Команда стала играть в другой хоккей, и результат не заставил себя 
долго ждать. В Тамбове открыли практически заново отстроенный ледовый 
дворец, который является основной базой клуба и работает, прежде всего, исходя 
из интересов хоккея и основной команды. Это здорово, когда работа 
спортсооружения строится вокруг клуба и хоккейной школы. Много льда не 
бывает.  
Понравилась команда из Новочебоксарска, сравнительно молодой состав, 
показали хороший хоккей и заставили поволноваться ветеранов. 
По поводу разочарований, то я как-то не уполномочен давать оценок результатам 
других. Я могу только догадываться о том, кто какие цели ставил перед собой. 
Пусть их оценивают свои болельщики, руководители.       
 
4. Нынешний сезон стал первым первенством ВХЛ. Что изменилось? Какие 
изменения со знаком плюс и минус, на ваш взгляд, связанные с переходом 
под эгиду ВХЛ? 
- Нашему клубу всего пять лет. В нынешнем сезоне мы впервые выступали под 
эгидой Высшей хоккейной лиги, поэтому сравнивать нам особо не с чем. В КХЛ мы 
пока не играли. Все то, что было предпринято новым руководством, по поводу 
изменений в лиге, я однозначно оценю знаком плюс. Каких-то сверхзадач 
руководство ВХЛ перед нами не ставило. Были требования разного толка, 
которые мы исполнили сразу, есть и те, которые требуют чуть больших 
финансовых вложений, их необходимо будет исполнить позже. Главное, что мы 
наладили диалог и работали на благо нашей лиги и нашего хоккея. Даже, если 
возникали какие-то вопросы, руководство ВХЛ всегда шло нам навстречу. Само 
соревнование стало более солидным, узнаваемым. У нас появился главный 
трофей «Кубок Федерации» В нынешнем сезоне удалось структурировать работу 
всех клубов и это очень хорошо, когда мы развиваемся, а не стоим на месте. 
Время диктует нам свои условия, а лига нас подгоняет, чтобы мы не отставали. 
 
5. Какие главные события, которые можно назвать вехами, были у вашего 
клуба в минувшем сезоне? 
- Наверное, это первый юбилей нашего клуба – пять лет. Хорошим подарком было 
бы завоевать трофей, но не получилось. Также, это первый матч нынешнего 
сезона, открытие первенства ВХЛ, которое доверили провести нам. 
Незабываемое зрелище. Я думаю, это стало хорошим началом новой истории, 
новой лиги. Этот день, несомненно, войдет в историю нашего клуба, и все мы 
запомним его надолго. Надеюсь, лига и дальше будет развиваться, и число 
команд-участниц будет расти.  
 


